

LA MAÑANA

PERIODICO POLITICO LITERARIO

PRECIOS DE SUSCRIPCIONES.

MADRID: Un mes.	4 rs.
PROVINCIA: Trimestre adelantado, pagando en esta Administración.	24
Por correo responsales.	28
CUBA, FILIPINAS Y EXTRANJERO: Semestral.	420
PUERTO RICO: Semestral.	80

FUENTES DE SUSCRIPCIONES.

MADRID: Oficinas, Reina, 45, 4.º, principal izquierda, y en las librerías principales.
 PROVINCIAS: En las principales librerías.
 EXTRANJERO: Corresponsal en París para suscripciones, Maison Denné Schmitz, Mr. E. Denné, successeur, librería Española, rue Monsigny, 45.
 HABANA Y PUERTO-RICO: En las principales librerías.
 FILIPINAS: Sres. Ramirez y Girardier.

SECCION POLITICA

LO DEL DIA

(13 DE JUNIO.)

Las conferencias de Biarritz han dado fin, poco más ó menos, como el rosario de la aurora. La prensa en general y los políticos que desde el primer momento auguraron á tales conferencias un resultado negativo, han podido ver cumplidas todas sus predicciones. Las tendencias ultrarrevolucionarias del Sr. Ruiz Zorrilla, no han armonizado con las tendencias conservadoras de los señores Martos y Montero Ríos, y unas y otras han estado en discordancia con las del centro, representadas por los Sres. Becerra y Gasset. No hubo, pues, acuerdo, ni podía haberlo. Después de las conferencias cada cual torna á su respectivo campo, sosteniendo con más ahínco que nunca sus particulares opiniones. Y para esto, dirán nuestros lectores, tanto barullo y algazara tanta? Verdaderamente, y si la cosa se pensara con calma, era para creer si las conferencias de Biarritz habían sido aconsejadas á los demócratas por el enemigo, porque no se concibe que ellos mismos hayan procurado la triste celebridad de renacerse en la frontera para poner á los ojos de todos, de un modo público y manifiesto, sus divergencias y antagonismos.

Viniendo ahora á la realidad de las cosas, hemos de decir que la falta de unión de los demócratas es un triunfo legítimo para el Gobierno, á quien culpaban los conservadores de ser indulgentes con la democracia. El Gobierno dió libertad á los partidos; les hizo conocer que no los temía; la democracia, que era el enano de la Venta, quiso salir á luz. Y qué consiguió después de sus aparatosas manifestaciones? Por único fin de cuentas la conferencia de Biarritz, que ha venido á demostrar que después de siete años de ostracismo, la democracia, dividida por antiguos odios, continúa la larga serie de sus intestinas y estériles discusiones.

Si este no es un triunfo para el Gobierno, venga Dios y díjalo. En tiempo del Sr. Cánovas, como la democracia no podía bullir, sino en las tinieblas, á nadie le era dado apreciar sus fuerzas y valor; pero hoy, gracias á la libertad política que se disfruta, conoce todo el mundo cuán grande es su impotencia para realizar nada serio. El Liberal trata sin embargo, esta mañana, de hacer ver que en la conferencia de Biarritz se llegó á un acuerdo. Empeño inútil el de nuestro apreciable colega. Los corresponsales que han estado en la frontera, lo mismo que los hombres que han concurrido á la junta magna, aseguran todo lo contrario; y bien se echa de ver que esto es la verdad, observando el general descontento y la nube de sombría tristeza que envuelve en estos momentos á la tertulia progresista democrática. Déjese El Liberal de sutilezas y de argucias; cónfórtese con la realidad de las cosas. En las conferencias de Biarritz no hubo acuerdo. Lo único que se ha salvado del naufragio, es la idea democrática, y eso porque siendo como es, una aspiración social, no puede discutirse como se discuten las personalidades y las jefaturas.

Después del desastre de Biarritz, lo más saliente del día es el telegrama recibido hoy del alcalde de La Seo de Urgel, participando que en Andorra se ha restablecido el orden, quedando los sublevados sometidos al imperio de las leyes. Del Consejo de ministros celebrado esta tarde nada hemos de decir, toda vez que por separado damos cuenta de sus acuerdos. Y nada más. La cuestión de distritos y candidaturas sigue á la orden del día, y á la verdad, que si todos los que esas mercedes piden

lo hacen impulsados por su amor al país, el próximo Congreso será, á no dudarlo, fecundo en beneficios para la patria.
 Que Dios nos oiga.

NECESARIA PROTESTA.

Se ha discutido mucho acerca de la mayor ó menor influencia que determinadas personas ejercen actualmente. Se han citado precedencias y nombres procurando meter cizaña y crear conflictos en la situación. Todo eso se ha hecho mientras que La Mañana permanecía muda y silenciosa prestando al Gobierno un apoyo desinteresado y patriótico. Y es que nosotros entendemos que los periódicos, como los hombres públicos, tienen grandes deberes que cumplir, no siendo de los menores, ciertamente, aquel que consiste en no traer á discusión cuestiones inoportunas.

Pero un periódico que se llama ministerial ha ido á calificar una mayoría constitucional y un gabinete homogéneo de peligro para la patria y para las instituciones. Esto no merece ser discutido; pero no puede pasar sin protesta. Nosotros, que por primera vez estampamos en nuestras columnas la palabra gabinete homogéneo, no discutiremos las apreciaciones de El Pabellón Nacional, pero protestar contra ellas sí que lo hacemos solemnemente.

Las necesidades de la política, la constitución de las Cámaras, un incidente cualquiera de esos que son tan comunes en la vida parlamentaria, podrían exigir un gabinete de procedencia constitucional. Es cosa que está en lo posible, sin que pueda afirmarse que sucederá irremisiblemente. ¿Y por qué había de ser un peligro para la patria y las instituciones? Los que no han rechazado valiosos concursos y han aceptado el apoyo de personas muy dignas, no crearán conflictos de seguro, pero de esto á sostener que un gabinete constitucional fuera peligroso media un abismo.

El partido constitucional tiene las garantías de su propia historia y las garantías de sus compromisos y de su palabra; así es que la patria y las instituciones vivirán tan seguras y tan respetadas existiendo un gabinete homogéneo, como viven en la actualidad. Esto se encuentra fuera de toda discusión y no hemos de discutirlo nosotros, que no hemos creído nunca que ciertos nombres por todo extremo respetables fuesen la única ni siquiera la más poderosa garantía que ofrece el partido que hoy manda.

Y dicho esto, y después de protestar como se merece contra las palabras de El Pabellón Nacional, podríamos dar el artículo por terminado, si no creyéramos que la ocasión era oportuna para copiar unos párrafos del Diario de la Marina, periódico de Cuba. Este colega de abolengo conservador, muy leal á la patria, en una palabra, español hasta la médula de los huesos, escribe, á propósito del gabinete homogéneo, que nosotros, ni discutimos, ni pretendemos que se discuta, las siguientes notabilísimas palabras, muy dignas de tenerse en cuenta:

«La afirmación, á lo que parece, es terminante y no ofrece lugar á dudas el que exis-

te el proyecto de formar un ministerio constitucional, «sin mezcla de matiz alguno.»

En lo que á estas provincias se refiere y con nuestro partido se relaciona, ese anunciado cambio no alteraría en lo más mínimo nuestra situación, ya franca y lealmente definida en las columnas del Diario.

Las levantadas y patrióticas declaraciones del Sr. Sagasta, y de los miembros más prominentes del constitucionalismo, como los Sres. Balaguer, Leon y Castillo, Navarro Rodrigo y otros, durante la pasada legislatura, en que tan ampliamente se trataron las cuestiones de Cuba, son todo un programa que se hermana perfectamente con el de nuestro gran partido de unión constitucional.—Inspirándonos, como nos inspiramos, en la unidad de la patria, dentro del régimen constitucional vigente, las soluciones que para las cuestiones de Cuba pedimos han de ser las de todos los ministerios que, fija su vista en la grandeza de España y en el porvenir y verdadero progreso de estas sus provincias, estrechen más y más los lazos que con las de la Península deben ligarnos, sin quebrantar con rudas é inesperadas sacudidas los fundamentos de esta sociedad.»

LA MANO OCULTA.

Pocas veces ha sido tan unánime la opinión, como lo es en estos momentos respecto á la importancia y gravedad que presenta la cuestión arancelaria; sobre este punto ya no hay controversia. Políticos minores creen, sin embargo, que toda esta agitación que se nota en las comarcas productoras, y singularmente en Cataluña, tiene un *Deus ex machina*, cual si los grandes movimientos de la opinión pública estuvieran á merced de un Macablisto ó viviéramos aún en aquellos tiempos de atraso y aislamiento en que se podía tener una perpetua ignorancia de las corrientes del mundo á pueblos enteros.

No. Cuando todas las clases sociales, hombres de todas las opiniones y regiones distintas de España levantan con energía la bandera proteccionista y ésta tiene tal virtud y fuerza tanta, que acalla las divisiones y pasiones políticas para fundirlas en una sola aspiración, esto dura semanas y meses, y resiste á todos los resortes que se ponen en juego para desvirtuarlo ó empujarlo, es porque tiene sólidos fundamentos, poderosas razones de ser que han determinado el hecho, y este hecho es de tal naturaleza que se impone á todas las energías y á todas las inteligencias.

Por lo demás, se ha ido desarrollando tan á las claras ese movimiento de la opinión, se ha visto de tal manera como iba creciendo y se iba arrastrando, que solo desconociendo por completo los sucesos, viviendo en una atmósfera artificial, puede explicarse que haya hoy quien manifieste sorpresa ó asombro ó atribuya á móviles más ó menos bastardos.

Nosotros, que somos ante todo celosos ministeriales, que hemos probado nuestra adhesión al ilustrado jefe del Gabinete en larga, perseverante y ruda campaña de oposición á los gobiernos conservadores, hemos venido señalando el peligro desde los primeros momentos, marcando día por día los progresos de la enfermedad, y cuando ésta se ha manifestado á la vista de todos hemos tenido buen cuidado en proclamar nuestras opiniones particulares en materias económicas sin prejuzgar las del mismo gobierno á quien no hemos pedido jamás que se declarara fanático proteccionista, sino que hemos sostenido por el contrario, que como tal gobierno,

no debía participar de ninguna preocupación de escuela, y si atender á cuanto la verdadera opinión pública señala como indispensable para el desarrollo de nuestra riqueza, y más conveniente á los intereses generales del país. No contentos con esto, hemos procurado siempre al defender nuestras doctrinas económicas, tranquilizar los ánimos respetando y considerando á nuestros adversarios y calmando las pasiones de todos. Por desgracia muchos periódicos liberales hacen lo contrario, y no falta alguno que dando rienda suelta á fanatismos de escuela, que no sospechábamos en periódico tan experto y discreto, lanza toda clase de ataques contra las clases productoras, y lo que es más grave, toma la representación del partido y del gobierno para defender con calor apasionado las doctrinas libre-cambistas, suponiendo con inexactitud que éstas son las del Gabinete, sin comprender, de seguro, que semejante conducta pudiera causar cierta perturbación en aquellos elementos que son proteccionistas y á la par leales los amigos del gobierno.

No es así, no, como nosotros somos ministeriales. Nosotros queremos renir todas las fuerzas vivas del país al lado del Gobierno del Sr. Sagasta, Proteccionistas ó libre-cambistas, á ninguno rechazamos. Para nosotros la cuestión no es política.

Consideramos que no es prudente, y lo creemos á más impolitico el querer que el Gobierno sea de una escuela marcada, libre-cambista, como se supone. Esta imprudencia la consideramos solo comparable á la injusticia que tal sugestión envuelve para los ministeriales de buena fé que estamos al lado de los proteccionistas y para el Gobierno, que juez neutral de la contienda, no es, ni puede ser, ni será, lo decimos y repetimos muy alto, ni será nunca campeón de los libre cambistas. Esta sola consideración, aunque nuestras doctrinas, sostenidas en largos años de campaña oposicionista nos obligaran á ello por una honrada consecuencia, nos impediría seguir la senda que algunos siguen en esta cuestión. Queremos mucho á nuestro partido, es muy antiguo y muy probada la adhesión de los hombres de La Mañana á su ilustrado jefe el Sr. Sagasta para que no pongamos su prestigio y el del partido, y los grandes intereses de la patria que ambos simbolizan, á merced de los embates de una contienda en mal hora provocada por el ministro de Hacienda y que no hemos hecho, y trabajaremos para que no la hagan las clases productoras cuestión política.

Dícese que los conservadores se han apoderado de la agitación presente, que ellos son la mano oculta que la agranda y la hace arma de partido; en este caso, la culpa sería del que hubiese tenido el poco tacto político de caer en un lazo hábilmente tendido.

En efecto: ¿dónde están los conservadores en este desdichado conflicto? Veámoslo.

Las agitaciones, las alarmas, los sacudimientos de la opinión, ni son generaciones espontáneas, ni se manifiestan, ni mucho menos se sostienen, sin que parta de algún lado independiente de ella el ataque, la amenaza ó la contradicción.

Ahora bien; si esto es cierto recordemos cuál es el motivo, y si se quiere el pretexto actual de esa agitación. Hay que buscarlo en las opiniones claramente demostradas por el señor ministro de Hacienda en el último discurso que tuvo el honor de pronunciar en el Senado, en los comentarios que de estas opiniones hacen los que rodean á dicho señor ministro, y en los actos y conducta oficial y extraparlamentaria de estas personas, que son las que verdaderamente impulsan todo lo que tiene relación con la cuestión arancelaria.

¿Y quiénes son estas personas? Pues las mismas precisamente que nombró el Gobierno anterior y que ha encubrido más y más el Sr. Camacho; las mismas que hoy se relacionan diariamente con

el Sr. Cánovas del Castillo, que le miran y respetan por jefe, y cuya indicaciones debe puntualmente seguir como fieles y subordinados individuos de su partido.

De conservadores está rodeado el Sr. Camacho en todo lo que toca á esta cuestión que tratamos. A los conservadores ha elegido; anteponiéndolos á los liberales, para presidentes de las comisiones especiales, para ciertos y determinados cargos de interés y para representar al Gobierno en París con motivo de las negociaciones entabladas con Francia.

Esos cómplices que hablaba hace pocos días uno de nuestros colegas ministeriales, pueden muy bien estar en las filas del partido conservador, que en esta cuestión se ha apoderado de la buena fé del Sr. Camacho para envolverle en sus redes.

Si pues se quiere que en la gravísima cuestión arancelaria haya mano oculta y se la quiere hacer cuestión política y se quiere que haya quien sea dentro de la actual situación jefe de los amigos de ella, entonces reconócese bien los antecedentes todos, fijense en los nombramientos (uno muy principalmente) hechos por el señor ministro de Hacienda, no se olviden ciertas significativas particularidades, y preguntase luego: ¿Quiénes? ¿En dónde está el instrumento de los conservadores? ¿En qué ministerios ministeriales de veras y constitucionales de abolengo, que defendemos á las clases productoras atrayéndolas al lado del Gobierno, ó en aquellos que apoyan á los que las niegan, y acarician y dan representación oficial á los mismos hombres que la tenían durante la situación Cánovas? La mano oculta donde está, ¿en los centros proteccionistas ó en el ministerio de Hacienda?

ARTICULO NOTABLE.

Para juzgar con acierto las conferencias de Biarritz, se necesita conocer las fracciones de la democracia en ellas tomadas parte. Este trabajo nos lo da hecho el Sr. Castelar en un notabilísimo artículo que anteaño publicó El Globo. El Sr. Castelar declara que la democracia está dividida, no por cuestiones personales, pero sí en el terreno de las ideas. Veamos cómo el eminente orador clasifica las fracciones democráticas. Habla el Sr. Castelar y dice:

«H. y una parte de la democracia, cuyos títulos no niega y cuya historia no juzga, compuesta en verdad de hombres eminentísimos, los cuales crean el mejor seguro de los derechos naturales y la mejor práctica de la soberanía nacional, una transacción sincera con los antiguos poderes históricos, y permanentes, y hereditarios, que representan la eternidad de la nación y que responden como no puede responder ninguna otra forma de gobierno, según ellos, á nuestras costumbres y á nuestra historia. Estos son los que llamamos demócratas moderados, y en la serie de las ideas, bien ó mal de su grado, los más cercanos á la situación política de ahora. Existen fuera de la conferencia representados por hombres tan ilustres como los señores Maret y Sardoal, y existen dentro de la conferencia representados por hombres tan ilustres como los Sres. Figuerola y Montero Ríos. Estos componen y componrán siempre la extrema derecha de la democracia española.»

A renglón seguido coloca el Sr. Castelar la democracia fundamental, y dice de ella:

«Hay luego otra tendencia; la de aquellos que, creyendo á la nación española un todo orgánico, creen que en esta nación debe haber un solo Estado como en el cuerpo humano hay una sola cabeza y una voluntad general, como hay en el alma humana voluntad particular, y que los representantes del Estado deben provenir de la elección y

LOS CUCHILLOS DE ORO,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por

PABLO FEVAL

Y TRADUCIDA AL ESPAÑOL POR

ANGEL R. CHAVES.

(Continuación.)

fianza en mi esposa. Habéis amado cuando erais soltera, y habéis permanecido para; eso es virtud: habéis tomado á vuestro marido por confesor, y vuestro marido os da las gracias, y no pone otro límite á vuestra libertad que el honor de su nombre, que es preciso conservar incólume á los ojos del mundo; el mundo no comprende siempre lo que es bueno y grande. Adios, señora, os amo; esta noche no me encontraréis en vuestro camino hasta que tengais necesidad de mí.

Y diciendo esto llevó la mano de la duquesa á sus labios.

Aquella mano oprimió dulcemente sus labios, y la duquesa dijo:

—¿Yo también os amo!

Cuando el duque se alejó, la mirada de la hermosa criolla se volvió hacia Jorge y Elena.

¿De dónde provenía la emoción que hacia temblar una lágrima en el borde de sus párpados?

—¡Madre de Dios! marmuró, es cierto, ¡le amo! ¡quiero amarle!

Un prolongado suspiro conmovió su pecho.

—He visto á la pobre Elena, pensó, bella en medio de la tristeza de su abandono. Esta es la misma en los días de esperanza y de alegría. El corazón de la infeliz Elena no ha cambiado. ¡Virgen santa, dad una dulce muerte á la mártir, y que éstos sean felices aquí abajo!

Un nuevo suspiro salió de su pecho. Después, sin esfuerzo alguno, hizo aparecer en sus labios la sonrisa con que siempre acogía á los adoradores que ya la rodeaban.

—¡Palideceis, Elena, decía en aquel momento Jorge, que sentía á la joven desfallecer entre sus brazos.

Una ventana abierta daba sobre la balaustrada interior cubierta de flores. Jorge se acercó á ella para que el aire fresco de la noche refrescara la abrasada frente de Elena de Boistrudan.

—No, prosiguió; os engaíais, señorita; el que amaba á Elena Talbot no la ha abandonado nunca. A pesar de su desgracia que no calificó jamás de falta, el conde Alberto la consideró siempre como su prometida, hasta el día en que le dijo: «Perteneczo al padre de mi hija, y no quiero vuestro amor.»

—¿No le amaba, pues? marmuró Elena escuchando á su pesar é incapaz de resistir al poder misterioso que la encadenaba al lado de Leslie.

—¿Que si le amaba me preguntáis? No lo sé.

Elena Talbot es una noble mujer, es una santa aun después de su caída, y habla á Dios sin terror.

Después de haber dicho al conde Alberto de Rosen: «No quiero vuestro amor,» añadió: «El que me ama amará á Elena de Boistrudan, mi hermana. Elena, mi hermana, amará al que yo amo; tengo de ello una profunda convicción.»

La heredera de Boistrudan se incorporó, como si hubiese despertado de un sueño.

—El wals ha terminado; ¿dónde estamos?

Jorge la ofreció la mano para entrar en el salón.

—Los que van á morir son profetas,—prosiguió mientras atravesaban la multitud.—Elena dijo aún: «Mi hermana no podrá amar al que me ha engañado.»

—¿En nombre del cielo!—exclamó la joven, que se detuvo de pronto,—explicaos. No os conozco y vuestras palabras suenan en mis oídos como una amenaza.

—Si en las palabras de una moribunda, señorita,—respondió Jorge,—y cumpla al repetiros las una promesa sagrada.

—¿Habrá muerto Elena? ¿Me lo habeis ocultado?

—Elena vive porque espera al padre de su hija. Cuando de grado ó por fuerza el seductor haya dado á su nombre á su hija, el cuerpo de Elena no reentrará más su alma, que ya reclama el seno de Dios.

Algunos pasos los separaban aún del sitio en que habían dejado á la marquesa.

—Una última palabra,—dijo Jorge,—independiente de nuestra voluntad, existe de hoy en adelante un lazo entre nosotros, señorita. Ya no os volveré á ver esta noche; tal vez no nos veamos más. En nombre de Elena os pido que me hagais una promesa.

—¿Cuál?

—No concedáis vuestra mano al vizconde Enrique de Villiers.

—La boda está aplazada,—objetó la joven con visible turbación.

—¡Esa boda es imposible!—pronunció lentamente Jorge.

—¿Debo creer...?—empezó á decir Elena.

—La señora marquesa os llama. Mañana á las nueve de la mañana estaré arrodillado delante de la Virgen en Santo Tomás de Aquino. Allí os diré por qué Elena, vuestra hermana, os prohíbe dar la mano de espasa á ese hombre. Si yo no estuviera allí, una persona os entregaría una carta con la explicación que os prometo. Hay costumbre de dar fé á la última palabra de los muertos; no tengo duda que me creeréis, señorita.

Di: no esto se incluyó profundamente, dejando á Elena estupefacta y mas fría que un mármol, al lado de su padre.

La marquesa se encontraba presa de una agitación próxima á la fiebre.

Las confidencias del vizconde la ahogaban. No habiendo tenido á nadie con quien hablar, debemos hacer constar aquí que había sido discreta.

—¡Oh! vienes muy agitada; debes abstenerte de bailar el wals. ¡Si supieras lo que acabo de averiguar!

Elena la miraba con ojos extraviados.

—¿Te encuentras indisputa?—preguntó la marquesa.—El wals es una verdadera fatiga; es hacer el oficio de dos marionetas que saltan sin cesar. En mi tiempo sólo se usaba la contradanza, mucho más grave y repisada, pero todo se echa á perder con ese maldito progreso. Dais vueltas y vueltas bajo pretexto de divertiros; perfectamente, pero como no tenéis la cabeza de piedra de los alemanes, el vértigo del baile oprime vuestros corazones. ¡Abanicate un poco, Elena! A Dios gracias, eso no será nada.

Y mientras esto decía, alargaba el cuello para ver mejor á un pirata levantino que en aquel momento pasaba por allí con gran prosopopeya, ostentando colgados de su cintura una descomunal hacha de abordaje y un puñal que parecía una cuchilla.

—¡Tal vez es él!—murmuró.

El pirata la saludó mjestuosamente.

—¡Ah! no,—murmuró la marquesa conociéndole.—¡Es ese infeliz Grecourt! ¡Ese no matará á nadie! ¿Como te encuentras, Elena?

—¡M-jor, madre mía!

—¡Así lo esperaba, dime, ¿qué especie de hombre es ese M. Jorre Leslie?

—¿Qué clase de hombre?—repitió Elena maquinalmente.

La marquesa se volvió hacia ella, y la miró con más atención.

—¿Qué tienes, querida mía?—le preguntó con inquietud;—¿jamás te he visto de ese modo.

deben estar sujetos a una responsabilidad efectiva y a una constante amovilidad periódica, teniendo entre sus facultades delegadas por la nación toda y por el sufragio universal, la de ir dando a los organismos inferiores, como la provincia y el municipio, aquellas garantías que los acerquen a la disposición de sí mismos y al gobierno propio sin detrimento alguno de la unidad nacional. A este partido le llamamos partido republicano gubernamental. A este partido, que, fuera de la conferencia, está representado por los Sres. Abarzuza, Gil Berges, Maisonnave, Moreno Rodríguez, Almagro, Soler, y tantos otros dentro de la conferencia está representado por los Sres. Martos y Echegaray, que, sin hallarse oficialmente con nosotros, como les sucede a los Sres. Becerra y San Miguel, están sustancialmente con nosotros por sus inclinaciones políticas y por sus ideas antiguas.

El Sr. Castelar, antes de seguir adelante, quiere demostrar que el Sr. Martos está perfectamente clasificado entre los demócratas gubernamentales. Para lo cual dice que él es más avanzado que el Sr. Martos. Veamos cómo lo demuestra:

«Las personas de cierta entidad se alzan a personificaciones en la historia. Lo pasado responde en ellos a lo porvenir. Recordense las conjunciones y las disyunciones de nuestras dos inteligencias y se verá como el Sr. Martos ha sido siempre un demócrata más conservador que yo. El año 54 apoyó a los gobiernos progresistas de aquella revolución, y yo los combatí. Cuando en La Discusión sonó la hora de distinguirnos y separarnos del partido progresista, demostrando que nada teníamos de común con él en principios, Martos se apartó de la redacción y de Rivero, y yo permanecí en la redacción y con Rivero. Durante los dos años que precedieron al movimiento del 66, convinimos ambos en la necesidad de combatir el socialismo para preservarnos de la utopía en el día de la victoria; y después del 66, en nuestra larga emigración, él se decidió honrada y lealmente por la monarquía, y yo continué siendo lo que fui siempre, el más aferrado a la forma republicana entre todos los demócratas españoles. Fue Martos lealmente ministro de una monarquía: yo he sido ministro y presidente de una República. Creyó Martos lo mismo el 24 de Febrero, que el 23 de Abril, que el 2 de Enero, en la necesidad de combatir con las armas las exagraraciones republicanas, cuando yo creí que era necesario combatirlas con la legalidad. Entró Martos después del 3 de Enero en un ministerio compuesto de mayoría constitucional, y yo formé parte siempre de ministerios republicanos. Ni acaso a Martos ni me defendiendo a mí. No digo quién acertó ni quién se equivocó. Nadie reconoce como yo en el mundo la alteza de su inteligencia, la honradez de su conducta, la majestad incomparable de su palabra. Pero lo digo sin ánimo de criticarle, antes en son de elogio, le tengo por mucho más conservador que yo mismo dentro de la democracia. Y de aquí proviene la falta de inteligencia entre él y los extremados y radicales de su partido. Esa palabra seductora que a todos nos encanta siempre, y muchas veces nos convence y hasta nos persuade, no hace mella alguna en los que se llaman suyos. Martos, cuando quiera conseguir algo del partido progresista, debe hacer lo que, según cuenta la crónica de París, hacían las hijas de Proudhon con su padre, pedirle todo lo contrario de lo que desea. Por consecuencia, si su cuerpo está hoy inclinado en la democracia progresista, su alma está viva y entera en la democracia gubernamental. De aquí mi tesis; los gubernamentales se hallan también dentro y fuera de la conferencia.»

«Entre la democracia gubernamental y la democracia radicalista extiéndese una serie de ideas, que, participando de sus dos extremos, tiene por necesidad vaguedades indefinidas. Las ideas medias se parecen a los matices y medios colores. Hay en ellas muchas gradaciones, muchas tintas, muchos reflejos, como en los albores del Oriente y en los arreboles del ocaso. Los más propios para esta vaguedad política debían ser aquellos que, estudiando los problemas científicos a la continua, viven por necesidad en plena disputa y controversia hasta consigo mismos, y concluyen por ver el pró y el contra de todas las cosas. Mas dominadas sus inteligencias por la lógica hegeliana de lo que ellas mismas se figuran, contradicen el principio escolástico aquel de que una cosa no puede ser y no será a un mismo tiempo. Toda secta tiene algo de deficiente y estrecha; y todo sectario tiene algo de contradictorio e inconciliable allá en su propio pensamiento. Nada más fácil que llevar estas contradicciones internas a la realidad viviente de la política. Y en política se necesita creer pocas cosas, pero creerlas de veras; amar y aborrecer con resolución inequívoca. La incertidumbre, sin embargo, era la característica de estos demócratas. Cuando en el año 68 la mitad de la democracia se decidió por la monarquía y la otra mitad por la república, ellos, para no decidirse ni por una ni por otra, inventaron la inteligencia social conocida con el respetadísimo nombre de antarquía. Bien es verdad que antes, cuando la mitad de la democracia se decidió por el socialismo y la otra mitad por el individualismo, ellos se quedaron, fieles a su naturaleza, en término medio, poblado de sombras. Dentro de la república no llegaron jamás, en la izquierda, hasta Pi Margall; y en la derecha, confundidos algunas veces con nosotros, ni nos abandonaron y se fueron a la izquierda, cuando más necesitábamos de su auxilio y cuando menos podían reemplazar a quienes los sostuvimos, durante su ministerio, con todas nuestras fuerzas. Deseo, pues, el fenómeno que abrazaran resultante de la república gubernamental, solememente guerra con los cantones, para luego retrogradar por no sé qué lecciones dadas en sus respectivas cátedras acerca del derecho a la pena y de la pena de muerte. El manifiesto de 1.º de Abril ha nacido de todas estas componendas escolásticas y de toda

esta alquimia universitaria. Naturalmente, pensando con ese criterio y escrito por esa secta, debe decir que la Constitución del 69 para unos es punto de llegada y para otros punto de partida; debe promover la disciplina del ejército entre vauquedades que acusan reminiscencias antiguas sobre la pena de muerte; y debe soltar, cuando llega en el orden de las ideas a la autonomía municipal y provincial, frases de las cuales puede colegirse que son estas autonomías restringibles e irrestringibles al mismo tiempo. Fracción así, para conservar hasta el fin la inevitable fatalidad de su carácter, ha de pensar en una república unitaria por su fondo y federal por su nombre. Todo el mundo sabe quien representa este sentido dentro y quien lo representa fuera de la conferencia.»

También los pactistas tienen sus representantes en la conferencia, según el Sr. Castelar. Léanse sus palabras:

«Parece a primera vista que no hay allí, en Biarritz, ningún representante de la república federal personificada hoy en el Sr. Pi Margall. Difícil esta representación por las últimas transformaciones del partido, que anuncié como inevitables en la madrugada del 3 de Enero, sin lograr que me prestara aquellos diputados de la izquierda su asentimiento y que se dieran a sí mismos noticia de todo aquello que pasaba ya en el interior de su conciencia. Yo les dije entonces, entre las imprecaciones de todos, que para salvar la libertad, la democracia y la república, precisaba sacrificar en aras de estos tres principios esenciales el secundario y subordinado de la federación.»

Pocas veces, en ninguna Cámara del mundo, se han oído apóstrofes como los apóstrofes que resonaban, cual una tempestad, en aquel supremo instante. «El más federal entre vosotros, les decía yo, aun dentro de la república, tendría que aplazar las cuestiones federativas lo menos diez años.» Y como, a una, me preguntaran por la Constitución federal, que yo mismo había escrito de mi puño y letra, les respondí concisamente: «La quemasteis en Cartagena.» ¡Ah! Todos los federales antiguos reniegan del pacto, que es tanto como renegar de la federación en su esencia, y maldicen del señor Pi y Margall, que es tanto como maldecir de la personificación más alta; más meritoria, más indiscutible que tiene la república federal en nuestra patria.

Por esta rebelión de los antiguos federales contra su jefe, no tan triste en verdad como la rebelión de Julio del año 73, por este abandono de los antiguos principios, a los cuales se presta el culto de un nominalismo vano, coonestando el cambio de ideas con la conservación de su fórmula externa, verdaderamente no hay federales ortodoxos en la conferencia de Biarritz. Pero ¿quién puede negar este título al joven ex-ministro que desde Valladolid ha ido a confundir, y que se apartó de nosotros por su exaltado federalismo? ¿quién puede negar que, dentro del manifiesto de Abril, hay nombres de aquellos lanzados contra el Sr. Pi y Margall y su gobierno desde las alturas de un cantón, que se negaban en su federalismo a reconocer hasta la supremacía y la autoridad de los representantes de la provincia? Esos federales, llevados al manifiesto de Abril por la esperanza engañosa y una acción inmediata, volverán bien pronto a la república con pacto que sustentaron en sus mocedades y que vieron cruzar como un relámpago entre los horrores de la guerra civil y de la anarquía el año 73. Por consecuencia, hasta el pacto se encuentra dentro y fuera del congreso de Biarritz.»

Al llegar a esta parte de su artículo, detúncese el Sr. Castelar a la consecuencia de que así como los demócratas no han podido entenderse ni poerse de acuerdo a la luz del día, tampoco podrán hacerlo en Biarritz encerrados en una habitación. Y razonando en este sentido, predice que los demócratas seguirán combatiéndose en lo sucesivo. Y termina su artículo con las siguientes consideraciones:

«¿Y cómo formar un partido con gentes a quienes separan abismos insalvables, hasta en lo más llano y más sencillo, hasta en el proceder y en la conducta? No conozco retrainamiento más absoluto que la emigración voluntaria. Quien renuncia a lo más amable, que es la patria, por creerlo propio de su integridad, condena, sino con sus palabras, con algo más eficaz, con sus actos, como serviles complacencias, todos los trabajos electorales. O los diputados del congreso de Biarritz vuelven con su jefe o sin su jefe. Si vuelven con su jefe, traen una grande sanción a la política electoral; si vuelven sin su jefe, traen el retrainamiento en su saco de viaje, como aquel romano que llevaba la guerra ó la paz a Cartago en su túnica de senador.»

No se puede ser a un mismo tiempo demócrata-monárquico, demócrata-gubernamental, demócrata-autónomo, demócrata-pactista, retraído, elector, revolucionario, diputado y expatriadísimo, aunque se empeñen todos los filósofos de este y del otro mundo. A los firmantes del manifiesto de Abril no los queda más remedio que irse por la dirección de sus antecedentes: unos, con la monarquía democrática; otros, con la República gubernamental, y otros, con la República federativa. Para verdades el tiempo y para justicias Dios. Se nos olvidó advertir a los le tores que todas estas cosas las dijo el Sr. Castelar en el salon de conferencias antes que las publicara El Globo. Pero como las palabras se las lleva el viento, el Sr. Castelar habrá querido que quedara consignadas y ha hecho bien. Veremos si es buen profeta. Pur de pronto los hechos le van dando la razón.

MOVIMIENTO POLITICO.

El movimiento proteccionista de las Provincias Vascongadas, no se concreta a la publicación del libro a que hace referencia el Diario de Barcelona. Hay, además, entre otros hechos, mas recientes y significados, como las adhesiones que ha recibido nuestro ilustre amigo el Sr. Balaguer de varios pueblos de aquellas comarcas y la formación de un gran centro proteccionista, de que ha dado

cuenta LA MAÑANA y otros periódicos de Madrid. En cuanto a la actitud de Castilla, por más que los periódicos libre-cambistas prouven indisponerla con otras provincias agrícolas e industriales, bien probado se halla su entusiasmo por las doctrinas proteccionistas. Santander y Valladolid son dos argumentos vivos en favor de la estrecha unión de los centros productores.

El Liberal, replicando a un suelto nuestro, dice que si el meeting libre-cambista anunciado no tuviera más objeto que contestar a los argumentos proteccionistas, podría aborrecerse meeting y discursos.

Por algo viene LA MAÑANA sosteniendo há tiempo la tesis de que los meetings libre-cambistas no tienen por objeto discutir, ni ilustrar la opinion, ni conocer, sino... otra cosa que se calla el colega; nosotros respetamos su silencio.

El Fomento de la producción española de Barcelona proyecta celebrar el día 26 del corriente varios meetings proteccionistas, todos a la misma hora, en diferentes teatros y salones de la capital, a fin de demostrar que las clases populares toman una parte muy activa y entusiasta en la controversia económica, en favor del trabajo nacional.

El señor ministro de la Gobernación llevará a la firma de S. M. el rey en el primer Consejo que bajo su presidencia se celebre, un decreto relativo a la organización del personal de Establecimientos penales.

Según dicho decreto, en adelante se exigirán a los funcionarios de aquel ramo determinadas condiciones y varios conocimientos. Los cargos cuya retribución exceda de 8.000 rs. se proveerán por oposición, de la cual estarán exentos los empleados que cuenten veinte años de servicio en cárceles y presidios; los que lleven diez años quedarán dispensados de ciertas condiciones. Los que no se hallen en este caso sufrirán los exámenes correspondientes.

Final de un artículo de El Estándarte acerca de las conferencias de Biarritz:

«Y tanto el acuerdo como la divergencia, constituyen para el país una situación grave, sobre la cual llamaríamos la atención del gobierno; si el gobierno no estuviese sordo y ciego.»

El gobierno se halla, por fortuna, en la plenitud del goce de ambos sentidos. Esta circunstancia feliz, le permite oír los truenos y lamentaciones que sin ton ni son, lanzan los conservadores y ver las actitudes que adoptan los demócratas.

Con el auxilio de las percepciones que obtiene forma un juicio exacto de los hombres y de las cosas y continúa desarrollando su beneficioso plan político sin inquietarse por los clamores de los unos ni por las conferencias de los otros tan estériles estas como aquellos.

Dice La Epoca:

«Es cosa rara é ilógica que mandando los constitucionales, que tanto clamaron contra hechos semejantes, desaparezca—es de presumir que con los fondos—un empleado de Hacienda. Así es, sin embargo, y al decir de El Porvenir de Leon, se trata del recaudador del Banco de España en La Buzza.»

Lo ilógico es que un periódico tan competente como La Epoca califique de empleado de Hacienda a un recaudador del Banco de España.

De ser exacto lo dicho por El Porvenir de Leon, la responsabilidad es del Banco, y de ninguna manera de la Hacienda.

Copiamos de El Cronista:

«El Demócrata desea que para el año que viene se estudie otra comedia política, aunque sea necesario mudar de compañía.»

Se sentimos decir al colega que la obra dramática a que se refiere no volverá a representarse, porque fué tan grande la silba con que la acogió el público en su estreno, que hubo que bajar el telon precipitadamente.»

Lo que es difícil que se represente más es el sainete conservador en seis actos y en prosa, interrumpido el 8 de Febrero último, a consecuencia de la falta de interés, de pensamiento y de vis cómica, que llegó a producir el cansancio de los espectadores y hubiera concluido por una silba en toda regla.

La Gaceta del domingo ha publicado el estado de la deuda flotante correspondiente al mes de Mayo último.

Importaba dicha deuda en 4.º del mes citado 488.572 755 pesetas 22 centimos.

El aumento que tuvo durante el mes citado ascendió a la suma de 40.704.440 pesetas 51 centimos, según las siguientes operaciones realizadas:

Por renovación de letras vencidas a favor del Banco de España 39.987.648'71.

Por descuento de las anteriores operaciones satisfechas en letras sobre provincias, 666.895'47.

Cartas de pago de préstamos por diferencias en las liquidaciones de reservas de contribuciones 46.596'39.

La disminución que sufrió la referida deuda durante el mes de Mayo se elevó a la cantidad de 51.653.956 pesetas 64 centimos, según lo demuestran las partidas siguientes:

Letras recogidas por renovación 39.987.648'71.

Satisfechas al Banco de España con el producto de la recaudación de contribuciones 4.666.307'93.

Importaba la deuda flotante en 4.º del mes actual 477.619.939 pesetas 45 centimos.

Resulta según las anteriores cifras haber tenido una baja la deuda flotante en el mes de Mayo último de 40.052.816 pesetas 7 centimos.

Mucho celebramos que la situación del Tesoro permita el rebajar las cargas que sobre el mismo pesan disminuyéndose a la vez los quebrantos que originan los préstamos, lo cual se explica por la mayor recaudación, que demuestra el estado del país.

Dice la Gaceta de Cataluña:

«El Sr. Diz de Romero, director del periódico LA MAÑANA, ha regresado a Madrid sin haber visitado el distrito de Olot, por donde el Gobierno lo presenta como candidato oficial.»

Nosotros, que tenemos en mucha estima al señor Diz de Romero, sentimos que no haya tratado de conocer personalmente a los electores que pueden votarle y enterarse de paso del estado y necesidades de aquella comarca que no dejan de ser muchas y de interés vital para la misma.»

Creíamos que la Gaceta no ignoraba, como no ignoran cuantos hablaron en Barcelona y Gerona al Sr. Diz Romero, los poderosos motivos que ocasionaron su precipitado regreso a esta corte, impidiéndole satisfacer su deseo de visitar el distrito de Olot. Pero puede tranquilizarse el colega democrático, pues nuestro querido director visitará muy pronto ese distrito por donde le presentan candidato, no el Gobierno, como con la más sana intención dice la Gaceta de Cataluña, sino influentes y muy caracterizados electores que no ignoran las ideas políticas ya conocidas del señor Diz Romero, ni los servicios que ha prestado a los intereses generales del país.

El Gobierno estamos seguros que verá con gusto su elección.

Informes autorizados nos permiten calificar de inexacta la noticia que ha circulado acerca de una combinación de gobernadores que se prepara en estos días.

Podemos asegurar que el gobierno no ha pensado en esto, entre otras razones, porque no hay motivo que justifique semejante cambio.

A más de los asuntos de Andorra y Cuba y de los que la prensa de la noche ya ha dado cuenta, se habló también en el Consejo de ministros ayer celebrado, sobre la solicitud de indulto que ha sido enviada desde Málaga, con motivo de la causa seguida a varios reos del castillo de Gibralfaro.

De combinación de gobernadores no se ha dicho una palabra.

ECOS DE LAS CLASES PRODUCTORAS.

Barcelona y Gaceta 9 Junio 1881.

Sr. D. Pedro Diz y Romero.

Señor director y respetable amigo: Honda impresión ha causado a todos los productores sin excepción la conducta observada por la comisión especial arancelaria, resolviendo a paso de carea y en menos de una hora, el expediente voluminoso de la información arancelaria de la industria lanera que contiene quinientas y pico de pazines en folio llevando ya preconcebido un plan, en el cual, ó se acaba de destruir la poca industria fina de lana y mezza que aún resta ó bien continuar en un estado de lamentable estancamiento y fainesto malestar a consecuencia de la reforma de 1877, agravado con los tratados de comercio con las naciones francesa y austríaca.

Estamos plenamente convencidos, que mientras la junta consultiva de Aranceles y Valoraciones esté formada con los elementos burocráticos que salvo raras excepciones son adversarios del trabajo nacional, mientras las comisiones que han de resolver ó informar sobre asuntos arancelarios sean inspiradas ó elegidas por la influencia de los empleados en la dirección de Aduanas, las industrias transformativas, estos elementos importantes de riqueza y de trabajo que todas las naciones civilizadas del mundo procuran fomentar con protecciones eficaces, tendrán en España una vida raquítica, siendo imposible su desenvolvimiento y progreso...

Como consecuencia de las manifestaciones últimamente celebradas en Barcelona y Gerona, los periódicos libre-cambistas de todas las opiniones políticas, y muy particularmente los madrileños, truenan contra Cataluña, no tan solamente nos califican de exajerados en nuestras aspiraciones justísimas arancelarias, sino que suponen que somos instrumentos de un partido político reaccionario a quien debemos la crisis, el malestar y el retroceso de las industrias textiles, artísticas y santuarías.

Se equivocan completamente los colegas partidarios de la facilidad en la importación de géneros extranjeros del consumo de las clases acomodadas.

Nosotros hemos sostenido en la prensa que el libre-cambio era incompatible en España con la práctica eficaz de la libertad y de la democracia y completamente contraria con la mejora moral y material del proletariado.

No se han rebatido los argumentos serios y eficaces con que hemos sostenido nuestra tesis, han quedado estos en pie, y solamente argucias y sofismas envueltos en composiciones de retórica trasnochada han sido las contestaciones con las cuales han pretendido acozarnos. No nos damos por vencidos. Es una cuestión para nosotros de patriotismo, y así como la hemos sostenido en la prensa con nuestra humilde criterio y saber práctico, la sostendremos en la tribuna y procuraremos, a la luz de la razón y al imparcial discernimiento de las clases trabajadoras españolas, que concuerde é inconscientemente los partidarios de la escuela de Cobden, desde Figuerola a Marina Rey, desde los prácticos a los ideólogos, son enemigos de la prosperidad, de la independencia y de la integridad de la patria.

Seguiremos en los presentes Ecos nuestra tarea, demostrando cuan equivocados van los que suponen que somos exajerados en nuestras pretensiones de justicia arancelaria, conduciendo el examen de las valoraciones y el sílica dones del grupo 3.º de la clase 6.ª, cual venimos haciéndolo desde hace unos días.

Siempre el orden establecido, nos hallamos examinando la partida 137 del Arancel vicente. Contiene los tejidos de punto, de lana y mezclas.

El Sr. Albacete, ponente que dió el dictamen que aprobó la mayoría de la Junta consultiva de aranceles y valoraciones; liberal-conservador hoy, ardiente reaccionario ayer, hasta el punto de no transcribir los hechos de la revolución de Setiembre; vice-presidente de la comisión especial arancelaria, sienta un precedente para hacer una sola clasificación y una valoración sumamente baja y absurda, que solo la podemos calificar de inconsciente puesto que si fuéramos severos con quien tantas infaldas tiene de perito y sabio en esas cuestiones, mal parada quedaría la reputación del ex-ministro de Ultramar.

Dijo él en su alegato, para probar el absurdo clasificativo suyo, que la subdivisión de este género era contraria a la base 7.ª, por ser una agrupación específica la de el género que comprendía la partida hoy día vigente. El mismo, y en su mismo alegato, sostiene que la homogeneidad no consiste solamente en la materia de que se compone, sino también en la textura.

Esta varía completamente, como lo hemos probado, entre los artículos de punto tupido, como son: las medias, calcetines, calzones interiores, mitones, guantes, rodilleros, chalecos de caza y camisetas; y los que sirven como adornos de señora, géneros sumamente ligeros, de punto de malla, de crochet y de blonda, y que un kilogramo de ellos vale cuando ménos el cuádruplo de los tupidos. Estos géneros, que son del especial consumo de las clases acomodadas, que entra el valor de la mano de obra con un 80 por 100 del de la primera materia, que favorece el trabajo supletorio de las familias semi-acomodadas, de los empleados de pequeña sueldo, de los dependientes de comercio, etc. etc., adeudan según la valoración y clasificación dada por el Sr. Albacete, valoración y clasificación que hoy subsiste, del cuatro al 40 por 100 de su valor. ¿Cree El Correo y los periódicos madrileños que nos califican de exigentes, si es justo y equitativo que pidamos a grandes voces la reificación de semejante injusticia? Podríamos presentar miles de ejemplos de semejante índole. Iremos haciéndolo; pero mientras tanto, debemos hacer constar que los individuos industriales de la minoría de la ponencia, en la partida que examinamos, presentaron en su voto particular una solución verdaderamente conciliadora, justísima y reparadora para los ingresos de la renta de Aduanas.

La subdivisión en dos partidas entre los géneros de punto tupido y los de punto claro de crochet y de encaje y malla, obedece a un principio de clasificación científica y práctica, y sus valoraciones no tan solamente están fundadas en lo que prescriben las bases arancelarias, sino que en ellas se hacen concesiones a los comerciantes que se dedican a la importación de esos géneros en perjuicio del trabajo nacional y del fisco, concesiones que no se han estimado.

Es sumamente sensible, debemos repetirlo, aunque sea por centésima vez, que el bacalao y pez pilé que consume el obrero agrícola, artista, industrial y manufacturero español, tenga que adeudar como derecho de Aduanas desde el 40 al 60 por 100, y que los abrigos de señora, los mantones, pañuelos y los encajes y mantillas de lana que consumen las clases ricas y acomodadas, apenas adeuden el 5 por 100 de su valor.

Esto es irritante; esto subleva a todas las conciencias rectas y patrióticas.

Desafiamos a El Liberal, a El Correo y a El Imparcial que nos prueben lo contrario.

Hemos de concluir los presentes Ecos protestando con toda la energía de que somos capaces, de las retenciones y suposiciones en que pretende envolvernos El Liberal, sobre la actitud que los catalanes hemos tomado en las cuestiones arancelarias.

Los amigos del colega no nos ganan en amor a la libertad, a la democracia, al progreso en todas las manifestaciones de la actividad humana, y en ser españoles sinceros, verdaderos, sin cosmopolitismo de ninguna clase que mistifique este sentimiento patrio, y manifestamos que sostendremos a todo trance la integridad de la patria, contra los que pretenden convertirnos en una factoría inglesa humillando el orgullo nacional que nos legaron nuestros abuelos, los confectionadores del Código constitucional democrático de Cádiz.

Nuestro lema es trabajo, libertad, progreso. Hasta otro día, si Dios lo permite, continuará sosteniendo el mismo tema su amigo, afectísimo y servidor Q. S. M. B.,

JOSÉ ROCA GALÉS.

EXTRANJERO.

Después del fracaso que el proyecto de escrutinio por lista sufrió en el Senado, ha circulado por París el rumor de que los ministros partidarios de aquel sistema, M. M. Constans, Cazot y el general Farré, presentarían inmediatamente dimisión de sus respectivas carteras. Sin embargo de esto, los referidos señores continúan al frente de sus departamentos, y todo hace creer por ahora no hay sistema alguno de crisis parcial en el gabinete francés.

Dice un periódico, ardiente partidario de monsieur Gambetta, que no por haber sufrido este descalabro en sus opiniones deben retirarse como ministros arriba mencionados, y presenta como argumento incontestable en favor de su presidencia la circunstancia de que Mr. Ferry, presidente del Gabinete, no disminuyó su cargo cuando la Cámara de diputados voto por el escrutinio de lista el 49 de Mayo próximo pasado.

En consecuencia de lo que acaba nos de manifestar, es más que probable, seguro, que el ministro se presentará otra vez ante las Cámaras con los mismos individuos que lo componen.

La guardia se ha aprehendido de este hecho e inmediatamente ha salido en un desfilamiento que ha puesto en fuga a los irlandeses.

El Sr. West, ministro plenipotenciario de Inglaterra en Madrid, irá de embajador a Washington.

El conde de Hatzfeld está identificado con el príncipe de Bismarck, y su nombramiento que se anuncia para dentro de dos meses, probaría que prevalece la política de éste.

Una carta de Túnez, de carácter oficioso francés, hablando de la llegada a Trípoli del nuevo gobernador otomano, acompañado de un refuerzo de tropas de 600 hombres, y en vista de la actividad desplegada por las autoridades militares de aquel territorio, dice que la Puerta es dueña de hacer lo que juzgue conveniente en Trípoli, pero que si se excediese de su derecho bajo pretexto de defender el país que nadie amenaza, provocaría en el ánimo de los indígenas un fanatismo peligroso para Túnez y para la Argelia, lo cual no podría permitir Francia, que ahora es responsable del orden en la regencia de Túnez.

DESPACHOS.

AGENCIA FABRA.

París 12.—Gana terreno la idea de anticipar las elecciones de la Cámara de diputados.

Es probable que la Cámara actual, antes de la disolución votará los presupuestos.

La comisión de presupuestos ha acordado pedir mañana a la Cámara que fije para el jueves próximo la discusión del dictamen.

Se cree casi seguro que las elecciones de la nueva Cámara de diputados se verificarán en la última quincena de Julio.

Se cree que el ministerio continuará tal como se halla constituido hasta después de aquella fecha.

Constantinopla 12.—En la isla de Chio se siguen sintiendo violentas sacudidas acompañadas de ruidos subterráneos.

Los pocos habitantes que quedaban en la isla huían desprovistos buscando refugio en el Continente.

Bucharest 12.—El Oficial de hoy publica el nombramiento del Crezoubasco de Rumania cerca de la corte de Rusia.

París 12.—En las grandes carreras de caballos verificadas esta tarde en esta ciudad ha obtenido el primer premio el caballo norte-americano Foshali, el segundo Tristan y el tercero Albion.

La reina Isabel, el presidente de la república y todos los ministros han asistido a esta fiesta.

La concurrencia era inmensa.

Orán 12.—Según las últimas noticias de Girgrille adelanta la pacificación de aquella parte de la Argelia, después del gran escaramuzo que sufrieron los insurrectos el jueves último en las inmediaciones de aquel punto, perdiendo mucha gente.

Ad en 12.—Las personas que formaban la expedición italiana que para explorar el interior del África salió de Assab, fueron asesinadas por los indígenas.

Compañía dicha expedición, un subteniente, diez marineros y cuatro soldados.

Faltan detalles.

Bucharest 12.—El Diario Oficial publica un decreto nombrando al Sr. Crezoulesco ministro de Rumania en San Petersburgo.

Liverpool 13.—En la noche última unos trescientos irlandeses armados se han acercado silenciosamente a la cárcel donde están presos los fea-

nos autores de la tentativa de voladura de la casa-ayuntamiento de esta ciudad.

La guardia se ha aprehendido de este hecho e inmediatamente ha salido en un desfilamiento que ha puesto en fuga a los irlandeses.

R-ina grande efervescencia entre los irlandeses residentes en Inglaterra.

Londres 13.—El Daily-News dice hoy que se han acordado los siguientes nombramientos diplomáticos:

El Sr. West, ministro plenipotenciario de Inglaterra en Madrid, irá de embajador a Washington.

El Sr. Marier obtendrá la legación de Madrid y el Sr. Wyke la de Lisboa.

Orán 13.—El general Detrie ha obtenido una brillante victoria sobre las tribus insurrectas, dando muerte a 50 tuaregs.

Las pérdidas de los franceses han sido solo de dos heridos.

El Sr. moral de este encuentro ha sido tan importante que se considera como el término de la insurrección.

París 13 (12:30 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy:

3 por 100 interior español, 33:18. Idem exterior, 24 7/8.

París 13.—Parece cosa resuelta el nombramiento del conde Hatzfeld, ministro que fué de Alemania y actualmente embajador de Constantinopla, para el cargo de ministro de Negocios extranjeros.

El conde de Hatzfeld está identificado con el príncipe de Bismarck, y su nombramiento que se anuncia para dentro de dos meses, probaría que prevalece la política de éste.

París 13.—Esta tarde se ha reunido el grupo llamado de la unión republicana, para tomar un acuerdo respecto a la cuestión de anticipar las elecciones de la Cámara de diputados.

El Gobierno está conforme en adelantar las elecciones, pero no tomará resolución alguna mientras no se conozca fijamente la opinión de la mayoría.

No es probable que se disuelva la Cámara actual, cuyo mandato termina el 14 de Octubre próximo.

Se cree que, aprobados los presupuestos, se declarará terminada la legislatura, que a fines de Julio se celebrarán las elecciones de diputados, y que, el 15 de Octubre próximo, se verificará la apertura de la nueva Cámara, es decir, cuando habrá espirado el plazo legal de la presente.

Berna 13.—La Gaceta de Lausana anuncia que el Gobierno de Zúrich ha prohibido el Congreso socialista internacional convocado en aquella ciudad para el mes de Setiembre próximo.

París 13.—Las cuatro fracciones de la izquierda de la Cámara han acordado casi por unanimidad oponerse a la proposición pidiendo la suspensión anticipada de la Cámara de diputados.

Al propio tiempo han acordado pedir la inmediata discusión del presupuesto.

París 13.—Cámara de diputados.—Se acuerda fijar para el jueves próximo el debate del proyecto de ley de presupuestos.

Una carta de Túnez, de carácter oficioso francés, hablando de la llegada a Trípoli del nuevo gobernador otomano, acompañado de un refuerzo de tropas de 600 hombres, y en vista de la actividad desplegada por las autoridades militares de aquel territorio, dice que la Puerta es dueña de hacer lo que juzgue conveniente en Trípoli, pero que si se excediese de su derecho bajo pretexto de defender el país que nadie amenaza, provocaría en el ánimo de los indígenas un fanatismo peligroso para Túnez y para la Argelia, lo cual no podría permitir Francia, que ahora es responsable del orden en la regencia de Túnez.

Londres 13.—Cámara de los Comunes.—El Sr. Tway llama la atención del gobierno sobre el decreto del bey de Túnez, encargando al cónsul de Francia, Sr. Roustan, de las relaciones de Túnez con las potencias extranjeras.

El subsecretario de Negocios extranjeros, señor Dilke, contesta que este asunto en nada afectará la posición de Inglaterra respecto a Túnez, así como en nada cambiará los tratados existentes entre Inglaterra y aquella regencia. Añade que Francia ha declarado que respetará todas las obligaciones.

El Sr. Guest dice que esto viola la independencia del imperio otomano.

El ministro le contesta que es cuestión de apreciaciones, recordando que el Austria administra la Bosnia y la Herzegovina, é Inglaterra administra a Chipre, no obstante ser posesiones otomanas.

París 13.—Ha fallecido el marqués de Bonneville, ministro que fué de Negocios extranjeros.

París 13.—Boisa: Fondos franceses, 3 por 36 70. 5 por 400, 419:10.

Fondos españoles, 3 por 400 interior, 23 1/2. Idem exterior, 24 3/4.

Deuda amortizable exterior, 00. Obligaciones de Cuba, 500.

Consolidados ingleses, 100 1/2. Última hora: 3 por 400 interior, 23 3/16. Idem exterior, 24 13/16.

Deuda amortizable exterior, 00. Obligaciones de Cuba, 504:25.

OFICIAL.

GOBERNACION.—Reales órdenes confirmando la suspensión impuesta por los respectivos gobernadores a los ayuntamientos de Santo Tomé e Iruela (Jaén), Almuñécar (Valencia), Alorca (Albacete), y al alcalde de Salvatierra (Pontevedra).

Otras levantando la suspensión decretada por los gobernadores de las respectivas provincias a los ayuntamientos de Arriate (Malaga), Lavadores, Cambados, Puenteareas y Salvatierra (Pontevedra).

FOMENTO.—Real orden aprobando la propuesta del jurado de la Exposición general de Bellas Artes.

NOTICIAS.

Ha regresado a esta corte nuestro distinguido amigo y querido director D. Pedro Liz y Romero,

habiéndonos encargado desde hoy de la dirección de La Mañana.

Ayer tarde tuvo lugar en la Academia de San Fernando bajo la presidencia de S. M. el Rey el solemne acto de la recepción del académico don Francisco Fernandez y Gonzalez, que leyó un bello discurso sobre la influencia de lo real y de lo ideal en el arte, al cual contestó D. Pedro Madrazo con otro no menos salaz, siendo ambas disertaciones muy aplaudidas.

Cuando cesó en el uso de la palabra D. Pedro, se volvió de ella D. Federico de Madrazo para manifestar en breves frases a S. M. la honra que recibía la Academia al verse en esta ocasión presidida por el Rey, lo cual desde los tiempos del citado Fernando VII no había sucedido.

Don Alfonso se levantó y en medio de un silencio profundo y una expectación general con palabra fácil y buena entonación pronunció un corto discurso, manifestando que tenía a mucha honra presidir por vez primera la docta corporación que guarda en sagrado depósito las reliquias del arte antiguo, para aprovechamiento del arte contemporáneo. Que veía en ella el asilo de la tradición, de la tradición que, respetable en todo, lo es mucho más en materias artísticas, pues que vale más atenerse a ella, que tan gloriosa es en España, más conquistadora aun en otros tiempos por las letras y las artes, que por las armas, que no acudir en demanda de auxilio a lo extranjero.

S. M. consagró algunos párrafos, no menos elocuentes, a encomiar la industria porfiriana que puede ejercer la Academia y a ofrecerle su sincera cooperación.

Al terminar entre mal contenidos aplausos, sonó un viva el Rey! que fué respondido con gran calor.

S. M. el Rey vestía de frac ostentando las insignias del Toison de oro, teniendo a su derecha al señor Alvarez y a su izquierda al presidente de la Academia.

Entre el numeroso y escogido concurso que llenaba las salones de la Academia se veían gran número de damas de lo más escogido de la buena sociedad madrileña.

Las escaleras estaban adornadas con macetas de flores.

En la casa núm. 27 piso bajo, de la ronda de Recoletos, se intentó cometer el sábado por la noche un robo de importancia.

Afortunadamente el señor gobernador civil tuvo a tiempo noticias del proyecto, y esto, además de impedir que se realizase, hizo que se tomasen las providencias oportunas para la inmediata captura de los ladrones.

Parece que un individuo que entraba en dicha casa y merecía tal de la confianza de su dueño el Sr. Berques, fué quien en combinación con otros, trató de verificar el robo.

Al efecto, en la tarde del viernes último, después de haber estado tirando al sable con el señor Berques y varios de sus amigos, aprovechó el momento en que estos abandonaban la casa con ánimo de dar un paseo, y dejó levantado el picaporte de una de las ventanas.

Aquella misma noche se trató de llevar a cabo el robo; pero habiendo desconfiado los ladrones al aproximarse a la casa, de un hombre que dormía junto a un árbol, aplazaron el golpe para la noche siguiente.

El Sr. Berques, que había sido ya informado de todo, invitó a sus amigos, como de costumbre, para tirar a las armas en la tarde del sábado, y al disponerse a salir cerró por sí propio todas las ventanas; pero ya en la puerta se separó de él el dicho individuo, entró en la habitación volviendo de un pretexto, y franqueó la entrada levantando el mismo picaporte de la tarde anterior.

Así las cosas, y con la seguridad de que los ladrones acudirían aquella misma noche, se introdujo en la sala de armas un alférez de la Guardia civil, quedando otros agentes de la autoridad a las órdenes del jefe de vigilancia en sitio conveniente.

A las doce penetraron por la ventana, que cedió con facilidad a la presión exterior, tres individuos sucesivamente, y dirigiéndose al despacho, abrieron el bureau y se apoderaron de algunos paquetes sella los puertos a fin de propósito.

Entonces se dirigió a ellos el alférez de la Guardia civil, intimándoles la rindición y como trataban de resistir, disparó dicho alférez un pistoletazo que sirvió de señal al Sr. Perez de Rivera para penetrar con sus agentes y apoderarse por fuerza de los tres malhechores.

Además de estos se hallan detenidas algunas otras personas, también comprometidas en el caso.

El joven que levantando el picaporte de la ventana, franqueó la entrada en la casa a los ladrones, es hijo, según parece, de una persona que se distinguió por su gran filantropía con motivo de la famosa inundación de Murcia.

He aquí lo que con respecto al crimen perpetrado en la madrugada del domingo en la pradera de San Antonio de la Florida, parece que resulta:

Serían los dos próximamente, cuando tres jóvenes, decentemente vestidos, iban en dirección de la ermita del santo, cantando a coro unas petenetas, y de repente el que iba en medio fue acometido por la espalda, con una navaja, por otro joven, infliriéndole tres heridas, una en el vientre, otra en el costado izquierdo y otra en el brazo derecho. El presunto agresor vestía cazadora y sombrero honso.

Los compañeros del herido acudieron inmediatamente a auxiliarle a éste, y mientras, el agresor se dio a la fuga, aprovechando la numerosa concurrencia que frecuentaba la romería.

Inmediatamente fué llevado a la casa de socorro provincial, establecida en dicho sitio, y en atención a su grave estado, se le administró la Extrema Unción. Hizosele la primera cura, y poco después se personó el juzgado de primera instancia de guardia, cuya autoridad no pudo recibir declaración al paciente por la prostración en que se encontraba; pero recomiendo algún tanto, fué conducido, con las necesarias precauciones, a su casa-habitación, sita en una casa de la carrera de San Jerónimo.

El agraciado padre parece que al saber la desgracia ocurrida fué acometido de un síncope, poco antes de que el hijo llegase a la referida habitación.

El joven, muy apreciado en los círculos de la buena sociedad, llamase D. Francisco Seco y Micó, y es hijo del conocido notario de esta corte, del mismo apellido.

Decíase que cuestiones de amores podían haber influido en el trágico suceso.

El juzgado de primera instancia correspondiente, seguía ayer con toda actividad las diligencias sumarias.

El desgraciado padre no falleció en la pradera, sino a las diez y media de ayer mañana, rodeado de su atribulada familia, que lleva tan sensible pérdida.

Anteanoche se verificó en el café Inglés el banquete con que varios socios de la Academia de Jurisprudencia y Legislación obsequiaron a los Sres. Silvela, Romero Giron y Labra, individuos de la junta saliente.

En la comida, reinó la buena armonía y expansión que distingue siempre a estas reuniones, que no se rozan con la política. El Sr. Moré leyó una

carta del Sr. Labra, ex-asando su asistencia por una indisposición repentina, enviólo un cordioso saludo a sus compañeros. Tanto esta carta como los brindis de los señores Silvela, Moré y Romero Giron fueron acogidos con aplausos por los comensales.

El ministro de la Gobernación saldrá el miércoles para sus posesiones de la provincia de Toledo, donde permanecerá el jueves y regresará el viernes.

Ayer tarde, y bajo la presidencia del Sr. Abascal, celebró sesión pública el ayuntamiento.

Leyó y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de los despachos de oficio; dos del señor gobernador civil de la provincia para el pago de la expropiación de las casas núm. 23 de la calle de Alcalá y 18 de la de Peligros, los que pasaron a la comisión de hacienda.

Otro sobre una instancia presentada por los vecinos del barrio de las Peñuelas al teniente alcalde del distrito de la Latina, Sr. Pané pidiendo se abra al tránsito público la calle de dicho nombre al paseo de las Acacias.

Defendió la proposición por el Sr. Pané, fué aprobada y pasó a la comisión.

A petición de los interesados, se concedió licencia temporal a los concejales Sres. Jaquete, Colst, Morón Eiorza y Anserena.

Entrando en el orden del día, se dió cuenta del dictamen que estaba sobre la mesa, relativo a las cuentas de inversión de créditos para las fiestas del Centenario, siendo aprobadas.

Ayer mañana se fijó en los sitios públicos el bando del señor gobernador civil, acerca de la marcha de los tranvías y número de pasajeros que han de ir en ellos.

Hoy firmará el Rey un decreto en que se mejoran las condiciones de la clase de sobrestantes de obras públicas, clasificándolos en tres clases, con cinco, seis y ocho mil reales de sueldo respectivamente. A esta última categoría se promueve a unos veinticinco empleados de aquel ramo, que hasta ahora han venido disfrutando cinco mil reales sin distinción.

Terminado ya el replanteo del nuevo templo parroquial de Santa María de esta corte, parece que muy en breve se acabará a símbasta el movimiento de tierras y la adquisición de materiales y calés para los cimientos, pues la junta de construcción abra el proyecto de empezar las obras en los primeros días de Julio próximo.

Las propuestas en los términos que se fijan se recibirán en la oficina de la calle de la Almudena, núm. 2, cuarto tercero derecha.

Ayer mañana intentó poner fin a su vida, profiriéndose una tremenda herida en el vientre con un cuchillo, el mozo de cuerda Juan Saens, habitante en la calle de Francaral, núm. 109.

El herido fué conducido en estado muy grave a la casa de socorro del distrito.

El cónsul de España en Túnez ha telegrafado al ministro de Estado la llegada al puerto de la Goulette de la fragata de guerra Cármen, solicitando permiso para presentar a su comandante al bey de aquella regencia.

Desde 1.º de Julio próximo comenzará a regir entre España y Francia simultáneamente el convenio celebrado el 8 de Diciembre de 1830 por ambos países para el cambio de cartas con valores declarados. En cuanto al segundo convenio para la aplicación del régimen en el cambio de cartas, será objeto más adelante de otro acuerdo.

Anoche se promovió una riña entre dos hombres en el barrio de Valle hermo o, resultando uno de ellos herido de una puñalada en el vientre. El agresor fué detenido y el herido trasladado al hospital de la Princesa.

Ayer fueron detenidos una mujer y un joven, madre e hijo, que se ocupaban en extraer conejos de la Casa de Campo.

En el Bolsín que lo anoche el consolidado a 24 1/2 al contado y 24 5/8 a fin de mes, nominal.

ESPECTÁCULOS.

Con un programa de piezas musicales tan escogido como en las tardes anteriores, se celebró ayer en el Parterre el cuarto concierto por la Sociedad que dirige el respetado maestro Sr. Viquez.

La concurrencia, que en un principio parecía escasa, llegó a aumentarse de tal modo a la segunda parte del concierto, que hubo momentos en que no era posible transitar alrededor del kiosco de la música; tal era la afluencia de personas en aquel sitio.

La preciosa overtura Le billet de Marguerite, de Gevertz, fué repetida en medio de los entusiastas aplausos de los verdaderos aficionados, mereciendo los mismos honores la nunca bastante oída Ave Maria, de Gounod.

Con verdadero sentimiento hacemos esta reseña al considerar que faltan tan solo cuatro días para dar por terminada la Exposición, lugar donde tan agradablemente se vienen pasando estas deliciosas tardes, y que pronto quedará cerrada hasta el próximo año.

El último día, ó sea el viernes, es el destinado a reparto de premios, que se hará en el mismo local.

Para los días 16 y 17 no se repartirán billetes de convite, siendo todas las entradas de pago.

Pasado mañana jueves se inaugurarán los conciertos de noche en el jardín del Buen Retiro, con un escogido, ejecutado por la sociedad Unión Artístico-musical, bajo la dirección del inteligente y reputado maestro Sr. Chapi.

Dícese que se trata de organizar una empresa por acciones para el teatro de la Zuzuela.

Si llegara a ser un hecho la asociación, el género lírico español sería interpretado por la compañía que ha actuado este invierno en el teatro de Apolo, reorganizada bajo la base de la señora Zamacois y el Sr. Ferrer.

Ha dejado de pertenecer a la compañía del teatro de Apolo, el primer actor D. Manuel Catalina, a la empresa ha hecho proposiciones al Sr. Zimora, que probablemente será escriturado para lo que resta de temporada.

Esta noche se dará en el circo de Price una variada Fashionable soirée compuesta de números escogidos, desempeñados por los principales artistas, teniendo parte el aplaudido clown Medrano y los escóticamente musicales Harvey.

El popular actor D. Francisco Arderius ha tomado en arrendamiento para el invierno próximo el

circo de Price, donde se propone presentar grandes espectáculos.

Esto se decía anoche en círculos teatrales.

En el sorteo 24 de la RIFA que a beneficio del Hospital de Santa Cruz de Barcelona se verificó ayer con las formalidades de estilo en la sala de la muy ilustre Administración del mismo, han sido premiados los números siguientes, transmitidos por telegrafo, salvo error:

1.º suerte, n.º 39.630, 4.000 ptas.

Table with columns: Suertes, Núms., Ptas., Suertes, Núms., Ptas. containing lottery results.

Suertes extraordinarias premiadas con 80 pesetas.

Table with columns: Núms., Ptas., Núms., Ptas. containing lottery results for 80 pesetas.

En este sorteo se han expendido 47.500 cédulas. Los premios de los billetes expendidos en Madrid, se pagan en la Administración general, Peligros, 1.º duplicado, almacén, todos los jueves y viernes, de tres a cinco de la tarde.

Para el próximo sorteo, que se verificará el siguiente lunes, se distribirán los billetes en los parajes acostumbrados, expendiéndose a 2 reales cada uno.

Las listas oficiales se recibirán mañana miércoles y estarán de manifiesto en todos los puntos de expendición de billetes.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 13 ÚLTIMOS PRECIOS.

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, Carreteras Abril, Id. de Agosto, Id. de Marzo, Id. de Julio, etc., containing market prices.

CULTOS.

Santo hoy —San Basilio el Magno, doctor y fundador; San Anastasio, presbítero, y San Félix, monje.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Capuchinas.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Destierro en San Martín, ó la de los Arquitectos en San Sebastian.

FUNCIONES PARA ROY

Apolo.—A las 8 1/2.—T. 2.º impar.—Inocencia.—El maestro de calo.

Alhambra.—A las 9.—Los dos polos.—Amnistía general.—Música clásica.

Martin.—A las 9.—La leyenda del diablo. Liceo Capellanes.—A las 8 1/2.—Al maestro, cachillada.—La clavelina.—La pradera.—La flor del perchel.—El hombre es debil.—Los trapicos volantes, por la célebre familia D'osta.

Circo de Price.—A las 9 1/4.—(Fashionable soiree)—Variados ejercicios. Las familias Castagná Bresiliense y los clowns Harvey y el aplaudido Medrano.

Exposición de Animales y Plantas.—Jardín del Buen Retiro.—Entrada, todos los días por mañana y tarde, 4 rs.

Conciertos brillantes. Gran Panorama de España.—(Situado junto al Quiépro del Dos de Mayo).—Abierto todos los días.—Entrada general, una peseta; los miércoles dos pesetas.

Gran Panorama Nacional.—(Paseo de la Castellana).—Bailada de Tetan, por Castellani.—Abierto todos los días desde la salida a la puesta del sol.—Entrada, una peseta.

MADRID.—1881.

Imprenta de A. Alonso, Soldado, 8.

LA MAÑANA

PERIÓDICO POLÍTICO LITERARIO

ESTA DIVIDIDO EN TRES GRANDES SECCIONES

1.ª—SECCION LITERARIA

Ocupa toda la primera página; es una verdadera revista diaria de literatura, artes, teatros, conocimientos útiles, estudios históricos, novelas y variedades.

2.ª—SECCION POLITICA

Dedicada exclusivamente á la política, sosteniendo los principios que forman la base fundamental y el cuerpo de doctrina del partido constitucional español. Cuenta para dar vida á esta seccion de política nacional y extranjera con una redaccion numerosa y eminentes colaboradores. Publica tambien una seccion de provincias con cartas de sus corresponsales y telégramas particulares.

3.ª—SECCION DE INTERESES GENERALES

Será objeto de esta seccion la defensa de los intereses sagrados del país, y del mismo modo todo lo que pueda interesar á nuestro comercio, industria y agricultura, todo lo que importe á legítimos intereses defendidos por las Sociedades de fomento, Asociaciones de progreso, Ligas de contribuyentes, etc.

PRECIOS DE SUSCRICION

MADRID.—Un mes.	4 rs.
PROVINCIAS.—Trimestre adelantado, pagando en esta Administración.	24
Por corresponsales ó giro.	28
CUBA, FILIPINAS Y EXTRANJERO.—Semestre.	120
PUERTO-RICO.—Semestre.	80

Se suscribe en Madrid en las oficinas del periódico, Reina, 14, principal izquierda, y en las principales librerías.
CORRESPONSALES.
 HABANA Y PUERTO-RICO: En las principales librerías.
 FILIPINAS: Sres. Ramirez y Giraudier.
 Se admiten anuncios á medio real línea ó á precios convencionales, segun convenga.

HISTORIA POLITICA DEL EXCMO. SR. D. PRADEXES MATEO SAGASTA
 ESCRITA POR CARLOS MASSA SANGUINETI.
 Un tomo de elegante impresion con un magnifico retrato en fotografia del Sr. Sagasta.
 Por suscripcion, 20 reales.
 Fuera de suscripcion, 30 rs. en Madrid y provincias.
 En el extranjero y Ultramar, 40 reales.
 Hallase en la administracion, calle de la Madera, 44, segundo izquierdo, y en las librerías de San Martin, Lopez, Bailly-Bailliere, Durán y Fé.

PRIMERA Y UNICA LINEA ACREDITADA DE VAPORES ESPAÑOLES DE OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA
 PARA MANILA
 El 22 de Junio saldrá de Cádiz y el 28 de Barcelona, el nuevo y magnifico vapor español **REINA MERCEDES**
 Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz; Sres. Olano, Larrinaga y compañía, calle de 18, Barcelona.
 En Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

2.000.000 DE RS. A GANAR
 Tan enorme cantidad es en el caso más feliz el premio mayor del próximo sorteo de dinero aprobado por el gobierno en Hamburgo (Alemania).
 El gobierno de la ciudad libre de Hamburgo garantiza, con toda la hacienda pública, del puntual desembolso de los premios. Perteneciendo Hamburgo á las ciudades más ricas de Alemania no cabe duda la solidez de la empresa. Además del enorme premio mayor de 2.000.000 de reales que en el caso más afortunado se puede ganar en este sorteo de dinero el mismo contiene especialmente los premios siguientes:

1 premio mayor de	250.000	Reales.
1 premio	750.000	Reales.
1 "	500.000	Reales.
1 "	375.000	Reales.
1 "	250.000	Reales.
2 premios	200.000	Reales.
3 "	150.000	Reales.
4 "	125.000	Reales.
2 "	100.000	Reales.
12 "	75.000	Reales.
4 premio	60.000	Reales.
24 premios	50.000	Reales.
5 "	40.000	Reales.
3 "	30.000	Reales.
56 "	25.000	Reales.
5 "	20.000	Reales.
405 "	15.000	Reales.
263 "	10.000	Reales.
42 "	7.500	Reales.
2 "	6.000	Reales.
634 "	5.000	Reales.

En junto 51.700 premios que serán sorteados en 7 secciones. Existiendo tan solo 400.000 billetes la probabilidad de ganar es grandísima, pues deben ganar más que la mitad de todos los billetes.
 El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa para todas las extracciones de las dos primeras secciones 90 reales por un billete original entero, 45 reales por medio billete original, 22 1/2 reales por la 4.ª parte de un billete original.
 Observamos expresamente que no remitimos sino billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la dirección general del sorteo. Son pues billetes originales, tambien los medios y cuartas partes. Al dar el orden sirvanse remitir al mismo tiempo el importe de los billetes encargados en letras sobre Madrid, Barcelona ó otros puntos principales de España, libranzas del Giro Móvil, billetes de banco españoles ó sellos de correo ó de ese país.
 Tan pronto como recibamos la remesa remitimos los billetes por correo en carta cerrada. Inmediatamente despues de cada extraccion mandamos á cada tenedor de billete la lista oficial de la misma. El importe ganado está desde luego á disposicion. Nuestras relaciones con todas las plazas principales de España nos permiten desembarasar los premios ganados tambien en el paradero de los premiados. Tambien se publica despues de cada extraccion los premios en todos los periódicos principales. Hacemos dirigirnos con toda confianza y directamente los encargos á la brevedad posible, pero de todos modos antes del principio del sorteo y en ningun caso en fecha posterior al 15 de Junio próximo por empezar irrevocablemente en esta fecha el sorteo. La casa expendedora principal del sorteo Isenthal y C.ª, Hamburgo (Alemania).
 Llevamos en castellano la correspondencia con nuestros clientes. Las cartas llegan á las 20 horas de España á Hamburgo. Hace casi 400 años que existe nuestra casa, la cual es conocida en todas partes en España. Damos gracias al público español por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado y prometemos mostrarnos dignos de la misma tambien en lo sucesivo sirviendo exacta y prontamente cuantas órdenes se nos dirijan.

FOTOGRAFIA DE J. ASTRAY
 4—PUERTA DEL SOL—4
 Fotografías de varias carrozas de la procesion histórica del día 27.—Retratos de todos tamaños.—Ampliaciones.—Pintura.
LAS HUELLAS DEL CRIMEN
 NOVELA CUBANA por TEODORO GUERRERO.
 Se vende á 6 reales en las principales librerías.
 En provincias, 8 reales, dirigiéndose al administrador de los Cuantos de Salón, calle de Serrano, 72, principal, en Madrid, ó á la librería de Fé, Carrera de San Jerónimo, 2, donde están de venta todas las obras de Teodoro Guerrero.

VICTOR HUGO LOS BURGRAVES.
 poema dramático en tres jornadas, traducido libremente en verso castellano por Mariano Carreras y Gonzalez, con un prólogo del autor.
 Un tomo en 8.ª elegantemente impreso.—Se vende á tres pesetas en la librería de Fé, Carrera de San Jerónimo, número 2.
 Los pedidos pueden hacerse al traductor, calle de Quevedo, número 4.—Madrid.

REVISTA AGRICOLA COMERCIAL
 INDISPENSABLE A TODOS LOS LABRADORES
 Publica artículos y noticias de agricultura y los precios de todos los mercados de España, Ultramar y el extranjero Estado de cosechas, y tendencia al alza y baja de los mercados.
 PRECIO DE SUSCRICION 2 REALES AL MES.
 DIRIGIRSE A D. MARTIN PERILLAN MARCOS, Prado, 45, principal izquierda.
 Esta revista, en los dos años que cuenta de existencia, ha sabido conquistarse el aprecio y aceptación de cuantas personas la han leído.

A CINCO REALES LA CAJA PASTA PECTORAL BORRELL.
 Los primeros médicos han apreciado los excelentes resultados de esta preparacion en las irritaciones y afecciones del pecho, como catarros, asma, ronqueras, romadizos, expectoraciones difíciles y toda clase de tos, etc., etc.—Exenta esta pasta del opio ó de sus preparados, no hay que temer de su administracion los peligrosos resultados de otras composiciones pectorales anunciadas pomposamente.—Un detallado prospecto indica el modo de usarse esta pasta, la **MAS EFICAZ, MAS AGRADEABLE Y MAS BARATA.**
 Descúfiese de las falsificaciones; para ello exíjase rigurosamente la firma y rúbrica del Dr. BORRELL Y FONT.
 Hállase en Madrid, EN LA UNICA FARMACIA de Borrell Hermanos, Puerta del Sol, núm. 5, donde deben dirigirse los pedidos al por mayor. En provincias en todas las principales farmacias.

IMPRENTA DE ALFREDO ALONSO
 SOLDADO, 8, MADRID
 En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones y trabajos referentes á la tipografía, contando con un completo surtido de tipos nuevos y escogidos.
 Precios sumamente arreglados.

AUXILIO DE PREDICADORES
 ó sea Sermones dogmáticos, morales, panegíricos apologeticos y de controversia, escogidos y coleccionados por el licenciado D. Miguel Novoa Varela, presbítero, director de la Correspondencia Eclesiástica.
 El tomo que hoy anunciamos comprende los sermones morales, y forma un volumen de 500 páginas, que se vende al módico precio de 40 rs. el ejemplar en Madrid y provincias.
 Los pedidos se dirigen acompañados de su importe, al director de la Correspondencia Eclesiástica, Ballesta, 9, 2.ª derecha.

IMPORTANTE.
 Se venden al contado y á plazos sesenta mil pies superficiales, divididos en varios solares y situados en la Fuente Castellana, continuos á la vauquería y con fachadas al Paseo del Obelisco, calle Miguel Angel y de las Navas.
 Tambien se cambian por casas situadas dentro del ensanche de Madrid. El tranvia del Norte pasará muy en breve por el paseo del Obelisco.

TAMBIEN
 se construyen hoteles con jardín ó sin él en los expresados solares, con sujecion á los planos elegidos por las personas que se comprometan á adquirirlos y pagarlos al contado, ó en los plazos que se convenga. Calle de Mendizabal (barrio de Argüelles), hotel núm. 22, se dan explicaciones y se admiten proposiciones, todos los dias, de nueve de la mañana á cuatro de la tarde.

GABINETE CIENTIFICO DE MAGNETISMO Y SONAMBULISMO
 Consultas los dias no feriados, de 1 á 4.
 LICERO LIMA
 Tabernillas, 2, bajo.
José Simon.
 SASTRE.
 Confecciona toda clase de prendas con prontitud, economía y esmero.
 Buen surtido en géneros novedad.
 Jacometrezo, 52, tienda.

LA ESENCIA DE ZARZAPARRILLA
 DE BORRELL HERMANOS
 ha adquirido una reputacion tan honrosa como general, gracia al cuidado y medios especiales con que está preparada. Depurativo excelente para combatir los humores herpéticos y escrofulosos, los tumores, sífilis y cuantas afecciones reconocen por causas algun vicio en la sangre. Es el medicamento más propio en la presente estacion, habiéndose generalizado tanto su uso que hoy dia se toma como una simple bebida atemperante que á todos conviene y no perjudica ni aun á los niños de más corta edad.
 Nota. Rogamos al público exija siempre que el nombre de Borrell Hermanos vaya grabado en el cristal de cada frasco, y además que la etiqueta, así como el extenso prospecto que ha de acompañarle, lleven tambien la firma y rúbrica de Borrell Hermanos.
 Para los pedidos al por mayor, con rebajas excepcionales, dirigirse á la farmacia de Borrell Hermanos, Puerta del Sol, Madrid.

DISCURSOS ACADÉMICOS
 PRECÉDIDO DEL LEIDO en la ACADEMIA ESPAÑOLA EL 25 DE ABRIL DE 1880.
 Forma un tomo de 360 páginas, en 8.ª mayor, y se vende á 2 rs. en la librería de A. de San Martín, Puerta del Sol, número 6, Madrid, á donde deben dirigirse los pedidos que serán servidos á vuelta de correo, acompañando su importe en libranza ó sellos.

ANIANA
 LA QUINTA DE PERALTA
 NOVELA ORIGINAL DE LA SEÑORA DOÑA FAUSTINA SAEZ DE MELGAR
 Forma un lindísimo volumen de 424 páginas, y se vende, á 8 rs., en la librería de San Martín, Puerta del Sol, 6, Madrid, en la de Bastinos, Barcelona, y en todas las librerías españolas de París.
 Los suscritores de este periódico pueden obtenerla con 25 por 100 de rebaja.

VAPORES CORREOS TRASATLÁNTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA
 PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.
 Salen de Cádiz los dias 10 y 30 de cada mes, y de Santander y Coruña los dias 20 y 21 respectivamente admitiendo pasajeros y carga.
 Se advierte que para los viajes de los dias 10 deberán pedirse las literas con alguna anticipacion.
 Se expenden tambien billetes directos via Cádiz para SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS con traslado en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana si así se desea.
 Rebajas á las familias y en el precio de las literas atendidas por los pasajeros para su mayor comodidad, además de las que ocupen.
 Mas informes de los agentes en Cádiz, A. Lopez y C.ª—Barcelona, Ripoll y C.ª—Santander, Angel B. Perez y C.ª—Coruña, E. da Guarda.—Valencia, Lort y C.ª—Málaga, Luis Duarte.—Sevilla, Julian Gonzalez.—Madrid, Moreno y Caja (Alcalá, 28).

FLOR Y NATA DE MADRID
 Confeitería, pastelería y lechería,
 Plaza de Celenque, 4 y Cárretas, 33.
 Primera y única en su clase en ramilletes y pasteles de nata, tartas, dulces, bombones, caramélos, etc., etc.
 Variedad en cajas de lujo. Vinos y licores del país y extranjeros.
 Champagne de todas clases á precios reducidos.
 Salsichon legitimo de Vich, Esquitos bollos que se usaban en la época de Calceon para el chocolate.
 Tortells al estilo de Barcelona.
 Encargos á domicilio.

POLONIA SANZ
 DENTISTA DE CÁMARA DE SS. MM.
 En atención á su numerosa clientela, participa á sus amigos y paracianos que sigue haciendo la rebaja de costumbre, como es:
 Limpiar la boca, 40 rs.—Extracciones, 40 idem.—Empastar 40 y 20 idem.—Orificar, de 30 á 60.—Dientes, desde 20 á 40 idem.—Dentaduras completas, de 500, á 2.000 rs.
 Las curas, á precios convencionales. Barrio de Argüelles, 31, Tutor, 31.

OBRAS DE TEXTO FL TESORO DE LA INFANCIA
 Tratado de educacion y de urbanidad, con los más sublimes preceptos de moral y religion, original y en verso del conocido escritor D. FRANCISCO ORTEGA Y PRILLAS
 Cuarta edicion.—Precio 2 rs.
 Se vende en las principales librerías de Madrid y provincias, en la portería de entrada al ministerio de Fomento y en casa del autor.
 Calle de la Ballesta, 5, piso 4.ª, derecha.

ALFOMBRAS Y TELAS.
 Gran surtido á precios económicos.
 Carrera de San Gerónimo, 34
EL CRITERIO JURIDICO
 Este centro, formado por un consejo de tres abogados, tiene por objeto practicar operaciones de testamento, negocios de ferro-carriles y toda clase de consultas jurídicas. Domicilio, Soldado, 47.

LA HIGIENICA.
 FÁBRICA DE GOSÉS
 Inmenso surtido de 6 á 200 rs.
 Plaza de Celenque, 4, Madrid
FUMADORES
 Papel Cacao y Villaret, y vistas de la Exposicion universal de 1878 con planilla metálica y tabladros, mecanismo que permite arrancar las hojas de papel sin inutilizarse.
 Se recomienda á los fumadores por la superioridad de su clase, por el buen gusto, comodidad y economia.
 BAÑO, NUMERO 8.